



Noticias del Informe de la OIMT sobre el Mercado de las Maderas Tropicales

Compilado por Alastair Sarre

Altos precios de las maderas de Malasia

Después de casi una década de pérdidas y competencia desleal de precios, el mercado de exportación de maderas de Malasia entró finalmente en un período de auge. Frente a una escasez crónica de materia prima y sin vislumbrarse ninguna solución, se ha producido un aumento general en los precios de todos los productos de madera de Malasia.

Los precios de los contrachapados este año han alcanzado el nivel más alto de los últimos ocho años, registrándose un aumento del 10–20% con respecto a 2005. Sin embargo, los comerciantes de madera están preocupados porque los precios más altos impulsarán a los compradores a buscar otros proveedores alternativos en Viet Nam e Indonesia.

Entretanto, la industria maderera local está pidiendo a diversos gobiernos estatales que otorguen más concesiones madereras para mitigar la escasez de materia prima. Malasia se ha propuesto agregar 375.000 hectáreas a su superficie de plantaciones forestales en los estados de Sabah, Sarawak, Johor, Terengganu y Pahang en los próximos quince años.

TTMR 11:9, 1–15 de mayo de 2006 y 11:14, 16–31 de julio de 2006

Indonesia prohibirá la extracción en los bosques naturales

El gobierno indonesio dice que prohibirá el uso de madera de bosques naturales para la industria de pulpa y papel a partir de 2009 y para la industria maderera a partir de 2014. Las plantas transformadoras de madera tendrían que comenzar a establecer nuevas plantaciones maderables (HTIs) para abastecerse de madera en rollo, según el Secretario General del Departamento Forestal Boen Purnama. El Sr. Purnama agregó que si la industria comenzara a plantar árboles ahora, sus bosques industriales podrían producir suficiente materia prima para el año 2014. Esta política está orientada a prevenir una mayor destrucción de los bosques tropicales del país.

TTMR 11:11, 1–15 de junio de 2006

China prohíbe las importaciones de madera por tierra desde Myanmar

La veda impuesta recientemente por China a las importaciones de madera trasladadas por tierra desde Myanmar ha llevado a un corte drástico en el flujo de madera ilegal, según informa Global Witness. Por solicitud del gobierno de Myanmar, el 27 de marzo de 2006, el gobierno de la Provincia de Yunnan de China ordenó a los puestos de control de la frontera china que detuvieran las importaciones de “todo tipo de maderas y productos minerales de Myanmar”, que ambos gobiernos presumían que eran ilegales cuando se enviaban por tierra en lugar de las transacciones marítimas más estrictamente reglamentadas. También se ordenó a los trabajadores madereros chinos que operaban en Myanmar que regresaran a su país. Desde que se emitió el orden, el comercio terrestre entre los dos países disminuyó significativamente y la mayoría de los cruces fronterizos han cumplido con la prohibición. Sin embargo, según algunos informes, aún está entrando madera a China por las rutas fronterizas secundarias.

TTMR 11:11, 1–15 de junio de 2006

Se reasigna la tenencia de los bosques en Bolivia

El presidente boliviano Evo Morales recientemente promulgó cuatro nuevos decretos y 34 resoluciones a través del Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA). En consecuencia, el INRA ha reasignado tierras y ha otorgado títulos de propiedad sobre 3,1 millones de hectáreas a comunidades campesinas e indígenas en siete departamentos del país, inclusive áreas revertidas anteriormente ocupadas por concesiones forestales. En el departamento de Santa Cruz, se revertieron total o parcialmente ocho concesiones forestales. A las empresas les dieron 30 días para apelar la decisión. Sin embargo, el Vicepresidente Álvaro García Linera recientemente aseguró a los concesionarios que no habría represión de derechos forestales y garantizó la permanencia de las concesiones forestales legales. Afirmó que la redistribución de la tierra se haría en áreas forestales estatales que no se encontraban bajo concesión.

TTMR 11:11, 1–15 de junio de 2006 y 11:14, 16–31 de julio de 2006

Liberia sin exportaciones pese al levantamiento del embargo

El 20 de junio de 2006, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas decidió no renovar el embargo de importaciones de madera en troza y productos de madera de Liberia. La Autoridad de Desarrollo Forestal (FDA) de Liberia acogió con satisfacción el levantamiento del embargo, pero señaló que nadie en el país podía producir madera en troza o aserrada para exportación ya que nadie tenía una concesión en Liberia. La FDA tiene pensado presentar próximamente a la asamblea legislativa nacional un proyecto de ley sobre la exportación de trozas y madera aserrada de Liberia. Algunos informes no confirmados indican que ciertos compradores potenciales se han puesto en contacto con posibles productores y que las exportaciones podrían reanudarse antes de fin de año.

TTMR 11:13, 1–15 de julio de 2006 y 11:14, 16–31 de julio de 2006

Debate sobre la caoba

El Comité de Flora y el Grupo de Trabajo sobre la Caoba de Hoja Ancha de la CITES (Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres) se reunieron del 29 de junio al 8 de julio de 2006 en Lima, Perú. El Comité adoptó una recomendación del informe del grupo de trabajo, aceptando no someter la caoba de hoja ancha (*Swietenia macrophylla*) a la Evaluación de Comercio Significativo, un mecanismo para obtener datos del comercio biológico y otra información relativa a las especies amenazadas. El Comité acordó también que investigaría el alto volumen de importaciones de esta especie en la República Dominicana. Entre tanto, se postergó el debate de una propuesta para incluir la *Cedrela odorata*, otra especie maderable latinoamericana de alto valor, en el Apéndice II de la CITES.

TTMR 11:13, 1–15 de julio de 2006

El Informe de la OIMT sobre el Mercado de Maderas Tropicales se publica quincenalmente y se distribuye por correo electrónico. Además de las noticias sobre el comercio de las maderas tropicales, el informe contiene los precios de una gran diversidad de productos de madera tropical. Para una suscripción gratuita, comuníquese con el Dr. Jairo Castaño en: itto-mis@itto.or.jp